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Pessoas com síndromes gripais não lançadas
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Prefeitos tomam posse com o 1º desafio:
vencer a crise provocada pela Covid-19

Veja como foram as cerimônias em Itabira e na microrregião - páginas 3, 4 e 5

Prefeito reeleito em Passabém, Ronaldo Sá, e o vice Kléber Batista; prefeito reeleito em Barão de Cocais, Décio Santos, e prefeito eleito em São Gonçalo,
Raimundo Nonato “Nozinho” e o vice Leandro Amora ao lado das esposas

Em coletiva,
Marco Antônio diz

que fiscalização
será intensificada

Se casos e internações
aumentarem, cidade pode voltar
para a onda vermelha do Minas

Consciente no sábado (9)

Página 6

O prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB), falou
em coletiva, pela primei-
ra vez após a posse, so-
bre o cenário da Covid-
19 em Itabira.

Para não retornar ao
patamar mais restritivo,
da onda vermelha, ele pe-
diu consciência à popu-
lação e ressaltou que a
fiscalização será intensi-
ficada na cidade.

Covid-19
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Flágson Duarte encerra
mandato devolvendo
economia de R$ 300
mil para Prefeitura

Ciscel encerra biênio
com mais de 326 mil

procedimentos
médicos realizados

Coca-Cola, Pepsi e
Nestlé são os principais
poluidores de plástico

pelo terceiro ano
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O biênio 2019/2020 no Consórcio
Intermunicipal de Saúde do Centro Leste

(Ciscel), termina com balanço em relação aos
atendimentos às 12 cidades associadas

A Coca-Cola, a PepsiCo e a Nestlé foram acusadas
de “progresso zero” na redução de resíduos de

plástico, depois de serem consideradas as maiores
poluidoras de plástico do mundo pelo terceiro ano

A última reunião de 2020 da Câmara de Santa
Maria de Itabira foi marcada pela rejeição de

projetos e balanço das economias feitas pela Câma-
ra, na presidência de Flágson das Mercês Duarte

Marco Antônio Lage
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Profissionais Vale

“Os homens distinguem-se entre

si também neste caso: alguns

primeiro pensam, depois falam e,

em seguida, agem; outros, ao

contrário, primeiro falam, depois

agem e, por fim, pensam”

Liev Tolstói

O mestrado em instrumentação, controle
e automação de processos de mineração, co-
ordenado pela Universidade Federal de Ouro
Preto (Ufop) e pelo Instituto Tecnológico Vale
(ITV), está com inscrições abertas até 17 de
janeiro de 2021. O programa oferece ao alu-
no uma visão ampla sobre ciência e tecnolo-
gia e fomenta a sinergia entre o estudo inves-
tigativo, o desenvolvimento tecnológico, a
inovação, a produção e a indústria.

Devido à pandemia da Covid-19, as pro-
vas de conhecimentos específicos e de inglês,
agendadas para fevereiro e março, serão rea-
lizadas de forma on-line. O curso é presenci-
al e ministrado na cidade de Ouro Preto –
excepcionalmente, durante a pandemia, as au-
las, com previsão de início em abril, ocorre-
rão na modalidade remota. São 20 vagas dis-
poníveis, 10 para empregados da Vale e 10
para o público externo. Os interessados po-
dem acessar o edital e se inscrever pelo site:
“http://www.proficam.ufop.br”.

Inscrições para
programa de mestrado

vão até dia 17

Já no primeiro dia útil do ano, os adoles-
centes Isadora Patrocínio Oliveira, Luciane
Ivone de Oliveira Silva, Luiz Fernando Sil-
va Duarte e Maria Eduarda Oliveira Costa
assinaram o contrato para iniciar as ativida-
des como jovem aprendiz na Câmara Muni-
cipal de São Gonçalo do Rio Abaixo.

Acompanhados dos pais, eles foram re-
cebidos pelo presidente da Câmara, Diego
José Ribeiro, que deu as boas-vindas, para-
benizou os jovens pelo esforço dedicado à
aprovação no processo seletivo e desejou um
ano cheio de muito aprendizado.

O projeto Aprendiz Legal é uma inicia-
tiva da Câmara Municipal para oferecer aos
jovens do município a oportunidade de co-
nhecer o mundo do trabalho. Durante o ano,
eles serão orientados e participarão das ati-
vidades em vários setores da Câmara.

Novos jovens do
Aprendiz Legal

assinam contrato

Câmara devolve
R$ 875 mil para

Prefeitura
O ex-presidente

da Câmara de São
Gonçalo do Rio
Abaixo, Flávio Sil-
va de Oliveira “Flá-
vinho Terra Bran-
ca” (foto), entregou
no dia 29 de dezem-
bro, encerrando as
contas do Legislati-

Flavinho Terra Branca

vo, um cheque no valor de R$ 875.489,12
para a Prefeitura. “O dinheiro é resultado
de uma gestão consciente dos recursos do
povo”, destacou.

Flávio Oliveira sugeriu, por meio de um
ofício, que uma parte do dinheiro seja desti-
nada à construção de uma sede para a Asso-
ciação Bem Viver da Terceira Idade (Abevi-
ti). A instituição sem fins lucrativos promo-
ve a saúde e a cidadania para estimular a qua-
lidade de vida entre os idosos do município.

Segundo o ex-presidente, a sugestão parte
de uma preocupação com a população idosa
que precisa de mais atenção e cuidado. “Pre-
cisamos pensar nos idosos, nas formas de va-
lorizar e facilitar a vida deles para que tenham
qualidade de vida e alegria de viver numa fase
que traz tantos desafios”, reforçou.

Período bom para você. Vai progredir no campo
profissional e financeiro. O amor também está
em excelente aspecto astral. Toda e qualquer
chance de melhorar em sua carreira, seja artísti-
ca, pública ou cultural deve ser aproveitada.

Há indícios favoráveis nos seus assuntos pes-
soais e profissionais. Obtenção de segredos
importantes. Continue tendo confiança em si
mesmo. A partir de hoje você estará se enca-
minhando para um período bem melhor em
relação ao trabalho.

Você estará procurando uma expressão maior de
beleza e um senso de expressão mais refinada,
principalmente nos seus relacionamentos mais
íntimos. Bom para tratar de assuntos financei-
ros e questões relacionadas com a justiça.

Bom para tratar com militares, políticos e pes-
soas ligadas à igreja. Muito bom, também, para
abrir uma caderneta de poupança ou para soli-
citar empréstimo de dinheiro. Êxito profissio-
nal. Boa saúde.

Alguma surpresa agradável no setor amoroso. En-
frente os problemas difíceis com tranquilidade e
confiança em si. Evite iniciar novas amizades e
confiar demasiadamente em pessoas estranhas.

Grande entusiasmo com o trabalho. Atitudes ur-
gentes e decisivas poderão ser tomadas e, des-
de que as direcione de forma construtiva, serão
fonte de bons resultados práticos e financeiros.

Período em que deverá tomar muito cuidado
com escritos e ao assumir compromissos. Veri-
fique antes suas condições. A saúde, nesta fase,
necessita de maior atenção, bem como o cam-
po profissional e social.

Será muito bem sucedido nos próximos dias.
Os astros vão favorecê-lo em trabalhos de toda
ordem. Cuidado com o amor à primeira vista.
Confie em si e fará associações que trarão bons
resultados. Pense positivo.

Procure se juntar aqueles que poderão fazer
este período alegre e feliz. Seja prudente com
assuntos de dinheiro, principalmente antes do
meio dia. A influência astral, para aventuras
e especulações deve ser razoável. Amor e pai-
xão, favoráveis.

Muita habilidade literária mente clara e pe-
netrante e tendência aos assuntos elevados
está previsto devido à benéfica influência da
Lua. Procure ser mais racional. Aproveite os
pequenos prazeres que a vida a todo o mo-
mento nos oferece.

Não será conveniente aventurar-se em novos ne-
gócios. Cuidado com o excesso de gastos. Man-
tenha-se em suas atividades rotineiras e muito
benefício receberá em breve. Você está em seu
melhor período para o convívio social.

Pessoas amigas ou colegas poderão livrá-
lo de embaraços financeiros neste período,
principalmente se forem do sexo oposto. Dê
mais atenção à sua família. Prenúncio de
uma viagem para o lugar onde nasceu ou
viveu durante muito tempo.

Desafio
Os gestores empossados no dia 1º de ja-

neiro terão o desafio histórico de lidar com a
crise desencadeada pela pandemia da Covid-
19, que segue fechando empresas, aumentan-
do o índice de desemprego, estrangulando a
economia, lotando hospitais e levando a óbito
milhares de pessoas.

A esperança está na vacina, que deve co-
meçar a chegar até o final deste mês. Contu-
do, como se não bastasse, já estão sendo re-
gistradas variantes do vírus, uma mutação, que
podem mudar as expectativas de vencer a pan-
demia em 2021.

Vetão
“Vamos devolver a Câmara ao povo de Ita-

bira”. Foi com esta frase que o vereador que as-
sumiu o segundo mandato consecutivo no dia
1º, Weverton Leandro Santos Andrade “Vetão”
(PSB), resumiu a proposta de sua gestão a fren-
te da Câmara de Itabira no biênio 2021/2022. O
termo, em tom de desabafo, provocou olhares
maliciosos entre os colegas vereadores reelei-
tos e ex-presidentes presentes à solenidade.

Alerta
Itabira, cidades da região e o Brasil, temem

que na próxima semana os números da Covid-
19 tenham um salto devido às aglomerações de
fim de ano e, em consequência, lotação dos hos-
pitais. Em Itabira, o prefeito Marco Antônio, no
primeiro dia útil do ano, prometeu, em coletiva,
que iria intensificar as fiscalizações para manter
o município na onde amarela, menos restritiva.

Multa da Covid
O prefeito de João Monlevade, Laércio Ri-

beiro, decidiu publicar novo decreto prevendo
multa de R$ 39,40 para empresas e R$ 3,94 para
cidadãos que desrespeitarem as regras da onda
vermelha do Minas Consciente, atual situação da
cidade. Para cumprir a determinação, a Prefeitu-
ra contratou 20 fiscais que, a partir de quinta-fei-
ra (7), começam a circular pela cidade. O objeti-
vo é voltar o município para a onda verde.

Poluidoras
A Coca-Cola, a PepsiCo e a Nestlé foram

acusadas de “progresso zero” na redução de re-
síduos de plástico, depois de serem considera-
das as maiores poluidoras de plástico do mundo
pelo terceiro ano consecutivo, conforme a Bre-
ak Free From Plastic (Liberte-se do plástico) em
sua auditoria anual.

Os dados revelam a necessidade de adoção
de medidas urgentes pelas empresas.

Contundente
O prefeito de Itabira enviou carta aberta à

população com 12 compromissos que orien-
tarão a gestão nestes próximos quatro anos.

São 12 apostas contundentes, que podem
mudar o destino da cidade, principalmente em
relação ao fim da mineração, anunciada para
o ano de 2028.
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Marco Antônio Lage
(PSB), 56 anos, foi em-
possado, na sexta-feira, 1º
de janeiro de 2021, pre-
feito de Itabira prometen-
do uma adminitração pau-
tada pela moralidade e
serviços públicos de qua-
lidade. Ao lado do vice,
Marco Antônio Gomes
(PL), ele assume para o
quadriênio 2021-2024.
Jornalista, empreendedor
e executivo com larga ex-
periência na vida privada,
o peessebista inaugura
sua trajetória na vida pú-
blica com a missão de
preparar o município para
a já anunciada exaustão
das minas operadas pela
Vale. Por isso, ainda du-
rante o discurso de pos-
se, apresentou 12 com-
promissos que orientarão
a gestão nestes próximos
quatro anos.

Marco Antônio afir-
mou que há dois cami-
nhos para se alcançar o
sucesso à frente da Prefei-
tura de Itabira: força de
trabalho e honestidade.
“Com muita tranquilida-

Posse da gestão 2021/2024

Marco Antônio promete moralidade
e serviços públicos de qualidade

Solenidade aconteceu com público reduzido e foi transmitida pela internet
de, reafirmamos: temos
os dois. De sobra. Por
herança, educação, for-
mação e treinamento prá-
tico, graças a Deus”, dis-
cursou o prefeito antes de
pontuar os compromissos
firmados no que chamou
de “Carta a Itabira” -
veja em box.

Após elencar os com-
promissos, o prefeito fa-
lou sobre a pandemia da
Covid-19. Disse que o
setor da Saúde terá um
olhar especial nos próxi-
mos quatro anos e que o
combate ao vírus requer,
“mais do que nunca, ca-
nalizar a nossa atenção
para este problema que
aflige todos os itabiranos
e mesmo os municípios
da região para que supe-
remos este momento difí-
cil”. “A Covid-19 terá
dois grandes inimigos,
que se chamam Marco
Antônio Lage e Marco
Antônio Gomes”, decla-
rou o prefeito.

Também em seu dis-
curso, o vice Marco An-
tônio Gomes, que é mé-

O ex-prefeito Ronal-
do Lage Magalhães
(PTB) recebeu Marco
Antônio na Prefeitura
no dia 1º, onde ocorreu
a transmissão do cargo.

O petebista entregou
ao sucessor os relatórios
financeiros de sua gestão
e, de maneira simbólica,
as chaves do gabinete.
Ronaldo também colo-
cou na lapela de Marco
Antônio um pin com o
brasão do município.

Em rápido discurso,
Ronaldo Magalhães
afirmou que deixa a Pre-
feitura com uma situa-
ção financeira muito
melhor que a encontra-
da por ele há quatro

dico, também falou sobre
saúde. Afirmou que o go-
verno que se inicia terá
como foco melhorar o
atendimento preventivo
para evitar que os pacien-
tes necessitem de trata-
mentos mais complexos.
“Apresentaremos uma
nova visão”, garantiu o
vice-prefeito empossado.

Quebra de protocolo
Logo no início de seu

discurso, o prefeito Mar-
co Antônio Lage pediu li-
cença ao cerimonial da
Câmara de Vereadores
para quebrar o protocolo.
Ele convidou ao palco a
sua esposa Raquell Gui-
marães, que exaltou a im-
portância de mais mulhe-
res na política e contou
sobre as impressões
deixadas pela primeira
campanha eleitoral do
marido. “Combatemos o
bom combate e agora te-
nho certeza que a histó-
ria de Itabira será marca-
da entre antes e depois de
Marco Antônio Lage e
Marco Antônio Gomes”,
disse Raquell Guimarães.

Transmissão do cargo

anos. Ele citou o confis-
co do Estado e a Covid-
19 como os grandes de-
safios encontrados e de-
sejou sucesso à gestão
que se inicia.

Já Marco Antônio elo-
giou a postura de Ronaldo
e de sua equipe durante os
trabalhos de transição. O
prefeito empossado disse

que o momento do em-
bate político chegou ao
fim com o resultado das
eleições e que agora o
trabalho será de dar uma
melhor condição de vida
a todos os itabiranos.
“Algo que, tenho certe-
za, é o desejo de todos
nós que estamos aqui”,
finalizou o prefeito.

Ex-prefeito Ronaldo e o empossado Marco Lage

Também tomaram pos-
se os 17 vereadores para a
legislatura 2021/2024.

A solenidade, realiza-
da na tarde do dia 1º no
teatro da Fundação Cul-
tural, também restrita de-
vido à pandemia, foi con-
duzida pelo vereador
mais votado, Neidson
Dias Freitas (MDB).
Após o juramento e assi-
natura do termo de pos-
se, os vereadores elege-
ram os membros da Mesa

Após a posse, Vetão é
escolhido presidente

em chapa única

Diretora para o biênio
2021/2022. Em chapa
única, foi escolhido como
presidente o vereador,
que assume seu segundo
mandato, Weverton Lean-
dro Santos Andrade “Ve-
tão” (PSB). A chapa esco-
lhida tem como vice a úni-
ca mulher eleita para a le-
gislatura, Roselene Féliz
(MDB), e secretários Rei-
naldo Lacerda (PSDB) e
Sidney Marques Vitalino
Guimarães (PTB).

Em seu discurso, Ve-
tão, que é da base aliada
ao prefeito Marco Antô-
nio Lage, disse que se
sente honrado em repre-
sentar o povo itabirano.
Ele agradeceu os colegas
vereadores por optarem
pela mudança também na
condução do Legislativo.
Vetão também pretende
aproximar o povo da casa,
que é deles. “Vamos de-
volver a Câmara ao povo
de Itabira”, disse.

Weverton “Vetão”, de terno claro, demais membros da mesa e vereadores
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Covid-19: em coletiva, Marco Antônio
diz que fiscalização será intensificada

O prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB) falou
em coletiva pela primeira
vez após a posse. Em con-
versa com jornalistas na
tarde de segunda-feira
(4), ele abordou o cená-
rio da Covid-19 no muni-
cípio e explicou que a
microrregião à qual a ci-
dade pertence permanece
na onda amarela do Mi-
nas Consciente. O pano-
rama, no entanto, é de
preocupação por causa
dos reflexos das festas de
fim de ano. Para não retor-
nar ao patamar mais restri-
tivo, da onda vermelha, o
prefeito pediu consciência
à população e ressaltou que
a fiscalização será intensi-
ficada em Itabira.

A onda amarela per-
manece até o dia 8 de ja-
neiro. Nesta semana, o
comitê do Governo do
Estado que trata da pan-
demia em Minas Gerais
se reúne para avaliar os
números de todos os mu-
nicípios e definir as novas
bandeiras de cada regio-
nal. A partir disso, uma
nova onda pode entrar em
vigor no sábado (9).

Houve uma confusão
em torno dos critérios da
macro e da microrregião.
Itabira integra a Macro
Leste, que realmente está

Se casos e internações aumentarem, cidade pode voltar para a onda vermelha do Minas Consciente no sábado (9)

na onda vermelha, mas a
nossa microrregião, que é
a microrregião Itabira, está
na onda amarela na sema-
na entre o dia 2 e o dia 8.
Então seguimos com os
protocolos dessa fase, que
são menos restritivos que
a do último estágio”, expli-
cou a secretária municipal
de Saúde, Eliana Horta.

Onda amarela
Na onda amarela, se-

gundo o protocolo da Se-
cretaria de Estado de Saú-

de, podem funcionar ser-
viços considerados não
essenciais, mas com res-
trições de público, prá-
tica do distanciamento e
observação de medidas
de higienização, além do
uso obrigatório de más-
caras. A situação, no en-
tanto, pode mudar caso
o número de casos avan-
ce e a taxa de ocupação
de leitos se acentue. O
chamado à conscienti-
zação feito pelo prefei-
to é justamente para

que isso não aconteça.
Nós não queremos re-

gredir. O nosso pedido é
para que a população nos
ajude a migrar para a
onda verde em fevereiro,
que a gente se mantenha
neste patamar e consiga
olhar com mais atenção
para as atividades econô-
micas. A nossa priorida-
de é a saúde pública, e é
neste sentido que faço
esse apelo pela conscien-
tização. Claro que o po-
der público tem a sua par-

cela e precisa fiscalizar se
as regras estão sendo
cumpridas, mas a popula-
ção tem atuação chave
neste combate”, afirmou
Marco Antônio Lage.

Cenário da pandemia
Atualmente, Itabira

tem 36% das Unidades de
Tratamento Intensivo
(UTI) ocupadas e 22% das
vagas de enfermaria. Os
números contemplam a
soma dos dois hospitais,
Nossa Senhora das Dores
(HNSD) e Municipal Car-
los Chagas (HMCC). Ape-
sar de considerar a situa-
ção controlada até então,
o prefeito manifestou pre-
ocupação com uma prová-
vel alta no número de in-
fecções a partir da próxi-
ma semana, por causa das
festas de fim de ano.

O que a gente pede é
muita consciência de
quem viajou ou fez festas
no Natal e no Ano Novo.
Aqueles que se aglomera-
ram de alguma forma pre-
cisam redobrar os cuida-
dos. Ter muita atenção
com os grupos de risco,
especialmente com os
mais idosos. Não pode-
mos nos descuidar”, de-
clarou o prefeito.

Além da secretária
municipal de Saúde, a

coletiva foi acompanhada
pela médica infectologis-
ta e referência técnica em
Covid-19, Andrea Assis
Cabral; e as servidoras
Marly Procópio e Vanes-
sa Cristina Maimone, que
integram as equipes de
enfrentamento à pande-
mia em Itabira.

Regras e diálogo
Ainda durante a cole-

tiva, o prefeito Marco
Antônio Lage avisou que
o município seguirá exa-
tamente o que preconiza
cada uma das ondas do
programa Minas Consci-
ente. Ou seja, se Itabira
regredir à onda verme-
lha, serão adotadas todas
as medidas restritivas
impostas pelo programa.
O prefeito prometeu, em
contrapartida, ampliar o
diálogo com os setores
da economia.

Nós vamos seguir à
risca as regras impostas
pelo Minas Consciente.
Não vamos dourar a pílu-
la, é um assunto muito sé-
rio. E, dentro dessa serie-
dade, manteremos um di-
álogo franco e aberto com
os setores e seus represen-
tantes, para que eles não
sejam pegos de surpresa a
cada nova decisão”, disse
Marco Antônio.

Marco Antônio, junto a profissionais da saúde, alerta sobre mudança nas
regras impostas pelo Minas Consciente

Na manhã de sábado,
2 de janeiro, o prefeito de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, Raimundo Nona-
to Barcelos “Nozinho” e
seu vice, Leandro Amora
de Castro “Léo Amora”,
iniciaram os trabalhos
junto ao novo secretaria-
do do município.

Durante a reunião,
houve a apresentação dos
secretários, das conside-

Nozinho e Léo fazem primeira reunião com secretariado
rações de cada gestor so-
bre a transição nas secre-
tarias, planejamento de
ações e, logo após, os se-
cretários já iniciaram os
trabalhos.

Para Nozinho, uma
boa sintonia entre os seto-
res é imprescindível para
que os serviços prestados
à população sejam desem-
penhados com excelência.
“Vamos trabalhar para dar

uma boa qualidade de vida
ao são-gonçalense. Gosto
de trabalhar com resulta-
dos. E juntos vamos fazer
um bom trabalho”, ressal-
tou Nozinho.

Além de Nozinho e
Léo, a reunião contou

com a participação
dos 13 secretários,

controlador interno e
procurador jurídico

A última reunião de
2020 da Câmara de San-
ta Maria de Itabira, reali-
zada dia 23 de dezembro,
foi marcada pela rejeição
de projetos incompletos
enviados pela Prefeitura
solicitando, no apagar das
luzes da gestão, abertura
de créditos suplementares
no valor de R$ 1,762 mi-
lhão e pelo balanço das
economias feitas pela Câ-
mara, na presidência de
Flágson das Mercês Du-

Flágson Duarte encerra mandato devolvendo
economia de R$ 300 mil para a Prefeitura

arte “Fafá de Izaías”, no
valor de R$ 300 mil.

Deste saldo, Flágson
Duarte sugeriu ao prefeito,
conforme ofícios, que fos-
sem aplicados R$ 100 mil
no Hospital Padre Este-
vam, R$ 15 mil no Centro
de Educação Infantil Cor-
deirinhos de Cristo, R$ 15
mil na Apae e R$ 15 mil
no Recanto Salvador Pires.
Em outro ofício, o ex-pre-
sidente sugeriu que R$ 20
mil das economias geradas

pela Câmara fossem apli-
cados em calçamento e ilu-
minação pública em LED
na comunidade de Morro
Escuro, R$ 50 mil para cal-
çamento do morro dos Ve-
ados, na comunidade de
Baú, R$ 30 mil em calça-
mento do morro Juca La-
ria, na comunidade de
Dona Rita, R$ 32,5 mil para
construção de ponte de ara-
me na comunidade de Dona
Rita e outros R$ 32,5 mil
para construção de ponte de

arame na comunidade de
Morro Escuro.

“Estas economias
mostram nosso empenho
em aplicar de forma res-
ponsável o dinheiro da
Câmara, gerando econo-
mias para tornar realida-
de obras e ações impor-
tantes em nossa cidade.
Cabe ao prefeito executar,
o dinheiro foi disponibi-
lizado”, disse Flágson
Duarte ao encerrar seu
mandato como vereador.

Vereador
enviou
ofício

sugerindo
aplicação
da verba
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Gestão de Ronaldo Sá no Ciscel
encerra biênio com mais de 326 mil
procedimentos médicos realizados

O biênio 2019/2020
no Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde do Centro
Leste (Ciscel), gestão do
prefeito de Passabém,
Ronaldo Agapito de Sá,
termina com números ex-
pressivos em relação a
atendimentos aos mora-
dores das 12 cidades con-
sorciadas.

Instalado na rua Duque
de Caxias, Esplanada da
Estação, em Itabira, a
entidade de saúde rece-
beu entre janeiro e outu-
bro de 2019 um total de
200.778 pessoas para
procedimentos, média de
20 mil por mês.

O valor gerado pelos
serviços, com tabela ain-
da de 2013, foi de R$
6.255.922. Este recurso
foi integralmente reinves-
tido no Ciscel com com-
pra de material, supri-
mentos médicos, manu-
tenção física e patronal.
O excedente da verba foi
aplicado na obra anexa
de expansão da unidade,
que ganhará cinco novos
consultórios.

Já em 2020, o balan-
ço apresenta queda nos
atendimentos de janeiro
a outubro. A redução
aconteceu devido à para-
lisação dos serviços en-
tre abril e julho devido
à pandemia da Covid-19.
Mesmo assim, o consór-
cio realizou 125.455 in-
tervenções.

A secretária-executiva
do Ciscel, Nélia Maria
Tonelli Carvalho e a di-
retora de Saúde e enfer-
meira responsável Eva
Cristina de Souza recebe-
ram a reportagem do Fo-
lha Popular e informa-
ram detalhes sobre o dia
a dia da entidade.

Elas disseram que ain-
da estão passando por um
grande desafio, que é a
pandemia da Covid-19.
“Nossas primeiras medi-
das foram proteger a equi-
pe e evitar contágios, in-
clusive do público. Com
isso, demos férias coleti-
vas em abril e paralisa-
mos os atendimentos até
maio. No início de ju-
nho, voltamos com as
atividades de forma re-
duzida, 50% da capaci-
dade. Compramos kits e
passamos a aferir tempe-
ratura de pacientes e
funcionários para evitar
novos casos. Os municí-
pios consorciados enten-
deram a necessidade das
medidas. Por outro lado,
conseguimos manter por
meio de nossos presta-

dores de serviços as ur-
gências de cada cidade,
mesmo com alguns pro-
fissionais deixando de
nos atender devido a co-
morbidades”, diz Nélia
Carvalho.

Outro serviço reduzi-
do foi o das cirurgias ele-
tivas devido ao decreto
estadual. “Tem muita
gente na fila de espera
devido à pandemia. O
próprio transporte das
pessoas, tem que seguir as
normas de distanciamen-
to, o que reduziu o núme-
ros de pessoas sendo
atendidas”, complementa
Eva Souza.

Em se tratando de re-
ceita neste ano de pande-
mia, as profissionais con-
tam que ficou bem pró-
xima do que foi contabi-
lizado em 2019, isso por-
que surgiu uma procura
maior por serviços mais
caros, como o de tomo-
grafia para auxiliar no di-
agnóstico da Covid-19. A
Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) móvel tam-
bém foi mais utilizada
nesse período.

Obras
Está em fase de aca-

bamento o prédio anexo
ao Ciscel. Trata-se de um
complemento composto
por cinco consultórios,
além de sala de espera,
banheiros, elevador, ar-
quivo, sala de reuniões e
secretaria de atendimen-
to. Com o anexo, o Cis-

cel vai dobrar sua capaci-
dade de atendimento. A
inauguração, prevista
para julho de 2020, foi
prorrogada para março de
2021 devido à pandemia,
que paralisou vários seto-
res. Até o momento, fo-
ram investidos na obra R$
409 mil de um total esti-
mado de R$ 733 mil. Em
aparelhos e mobílias para
o novo prédio, já foram
aplicados R$ 257 mil.
Observa-se pelas plani-
lhas economia de até 28%
nas aquisições graças ao
sistema de compra, agora
on-line. Outros três pro-
cessos de licitação estão
em andamento, como o de
cadeiras e longarinas.

Mais obras
Após a conclusão da

obra do anexo, as aten-
ções serão ao prédio atu-
al, que terá o bloco cirúr-
gico reformado e transfor-

mado em Centro Especi-
alizado de Oftalmologia,
o que significa aumento
no número de profissio-
nais especializados e na
capacidade de atendimen-
to. Outro ganho será na
possibilidade de convêni-
os com a União, Estado e
instituições privadas.

Ônibus
O transporte dos mo-

radores segue enfrentan-
do a necessidade de re-
novação da frota dos
ônibus, que já estão com
tempo de uso avançado.
“Já tentamos convênios
com o Estado, mas não
foi possível. Vamos es-
perar os próximos meses
e enquanto estes veícu-
los estiverem rodando,
nossa preocupação má-
xima é em relação à ma-
nutenção preventiva e
com a segurança”, diz
Nélia Carvalho.

Novos aparelhos
O Ciscel buscará em

2021 parcerias para a re-
novação da linha de apa-
relhos médicos-hospitala-
res. “Nossa meta é buscar
parcerias para melhorar
nossos equipamentos, que
estão desatualizados e exi-
gem muitas manutenções.
Já temos alguns registros
de preço e agora é fechar
as parcerias, inclusive
com a Vale, que já negou
parceria recentemente”,
dizem as executivas.

Ciscel
O Consórcio Intermu-

nicipal de Saúde do Cen-
tro Leste (Ciscel) deu iní-
cio às suas atividades no
ano de 1997. Nestes 23
anos, a grade de atendi-
mentos foi ampliada e
acumula pelo menos 25 ti-
pos de consultas médicas
e especializadas. Em ci-
rurgia, são ofertadas sete,
a maioria oftalmológicas,
as quais têm grande pro-
cura. O Ciscel também
oferece aos municípios as-
sociados 60 tipos diferen-
tes de exames comple-
mentares, remoção de pa-
cientes em UTI móvel, em
ambulância e oferece ser-
viços odontológicos. To-
dos os serviços médicos
prestados são realizados
por meio de reservas fei-
tas pelas secretarias de
Saúde dos municípios as-
sociados. O pagamento é
feito mensal e segue, na
grande maioria, a tabela
SUS. A tabela dos servi-
ços ofertados pode ser
conferida no site
“ciscel.mg.gov.br/novo-
porta”. Devido à Covid-
19, algumas especialida-
des podem estar tempora-
riamente suspensas.

Secretária-executiva do Ciscel, Nélia
Carvalho, e a diretora de Saúde e enfermeira

responsável Eva Souza

Ronaldo Sá visita obra no final de 2020. Conclusão está prevista para março deste ano

Equipe do Ciscel durante confraternização de fim de ano e conclusão da gestão 2019/2020
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A Coca-Cola, a Pepsi-
Co e a Nestlé foram acu-
sadas de “progresso zero”
na redução de resíduos de
plástico, depois de serem
consideradas as maiores
poluidoras de plástico do
mundo pelo terceiro ano
consecutivo, conforme a
Break Free From Plastic
(Liberte-se do plástico)
em sua auditoria anual.

A Coca-Cola foi clas-
sificada como o poluidor
de plástico número 1 do
mundo, depois que suas
garrafas de bebida foram
as mais frequentemente
encontradas descartadas em
praias, rios, parques e ou-
tros locais de lixo em 51 dos
55 países pesquisados. No
ano passado, foi a garra-
fa com lixo mais fre-
quente em 37 países, de
51 pesquisados.

Fo i  cons ide rado
pior do que PepsiCo
e Nestlé combinadas:
a marca Coca-Cola foi
encontrada em 13.834
peças de plástico, a mar-
ca PepsiCo em 5.155 e
a marca Nestlé em 8.633.

A auditoria anual, re-

Coca-Cola, Pepsi e Nestlé são os principais
poluidores de plástico pelo terceiro ano

alizada por 15.000 volun-
tários em todo o mundo,
identifica o maior núme-
ro de produtos plásticos
de marcas globais encon-
trados no maior número
de países. Neste ano, fo-
ram coletados 346.494 re-
síduos plásticos, dos
quais 63% foram marca-
dos claramente com a
marca do consumidor.

A Coca-Cola foi criti-

cada por ativistas ambien-
tais no início deste ano,
quando anunciou que não
abandonaria as garrafas
plásticas, dizendo que
elas eram populares entre
os clientes. A Coca-Cola,
PepsiCo, Nestlé e Unile-
ver são responsáveis
por lançar meio milhão
de toneladas de poluição
por plástico em seis paí-
ses em desenvolvimento

a cada ano, em uma pes-
quisa da ONG Tearfund.

A auditoria global
deste ano de resíduos de
plástico de marca reve-
lou que sachês descartá-
veis, usados para vender
pequenos volumes de
produtos como ketchup,
café e xampu, foram os
tipos de item mais comu-
mente encontrados, se-
guidos por pontas de ci-

garro e, em seguida, gar-
rafas plásticas.

A Coca-Cola disse que
está trabalhando para li-
dar com o desperdício de
embalagens, em parceria
com outras empresas, e
contestou a alegação de
que não está progredindo.

“Globalmente, temos
o compromisso de recu-
perar todas as garrafas até
2030, para que nenhuma
delas acabe como lixo ou
nos oceanos e o plástico
possa ser reciclado em
novas garrafas”, disse um
porta-voz. ”Garrafas com
plástico 100% reciclado
agora estão disponíveis em
18 mercados ao redor do
mundo, e isso está cres-
cendo continuamente”.

Um porta-voz da Pep-
siCo disse que a empresa
está tomando medidas
para lidar com as emba-
lagens por meio de “par-
ceria, inovação e
investimentos”. Eles dis-
seram que definiram me-
tas de redução de plásti-
co “incluindo a redução
de plástico virgem em
nosso negócio de bebidas

em 35% até 2025” e tam-
bém “aumentou o rea-
bastecimento e a reutili-
zação por meio de em-
presas como SodaStream
e SodaStream Professio-
nal, que esperamos evi-
tará 67 bilhões de plásti-
co de uso único em gar-
rafas até 2025 “.

Um comunicado da
Nestlé disse que a empre-
sa estava fazendo “pro-
gressos significativos”
em embalagens sustentá-
veis, embora reconheces-
se que era preciso mais:
“Estamos intensificando
nossas ações para tornar
100% de nossas embala-
gens recicláveis ou reuti-
lizáveis até 2025 e para
reduzir o uso de plásticos
virgens por um terço no
mesmo período. Até ago-
ra, 87% de nossas emba-
lagens totais e 66% de
nossas embalagens de
plástico são recicláveis
ou reutilizáveis “.

Fonte: Break Free
From Plastic (Liberte-se
do plástico) de dezembro
de 2020.

As marcas que mais produziram lixo plástico em 2020


